



**DISCURSO DEL EMBAJADOR LEOPOLDO DE GYVES DE LA CRUZ EN LA
CONMEMORACION DEL 199° ANIVERSARIO DE LA DECLARACION DEL
LIBERTADOR SIMÓN BOLÍVAR COMO CIUDADANO MEXICANO POR EL
CONGRESO CONSTITUYENTE DE 1824 DE MÉXICO**

Ministro del Poder Popular para la Cultura, compañero Ernesto Villegas Poljak

Estimados integrantes del gobierno bolivariano de Venezuela

Queridos miembros del cuerpo diplomático

Hermanos y hermanas venezolanos

Compatriotas mexicanos

Reunidos en la Casona Cultural Aquiles Nazoa, patrimonio histórico y cultural de Venezuela, conmemoramos un hecho de gran importancia y significado para nuestros pueblos, la declaración del Congreso Constituyente de 1824 en México que le otorga la ciudadanía mexicana al Libertador Simón Bolívar.

Simón Bolívar, venezolano, es un faro para Nuestra América, por su ejemplo de lucha por la emancipación de los pueblos del dominio imperial y el anhelo de unidad continental. Por ello, Bolívar es el Libertador de toda América Latina y el Caribe y tenaz combatiente por la libertad de negros e indios en condiciones de esclavitud.

El acontecimiento que hoy conmemoramos es un hecho jurídico e institucional emanado del máximo poder de la naciente República Mexicana, del Congreso Constituyente que puso las bases fundacionales de nuestra patria. A propuesta del diputado Fray Servando Teresa de Mier, el 17 de marzo de 1824 el Congreso Constituyente mexicano interrumpió su importante tarea para declarar al Libertador Simón Bolívar Ciudadano Mexicano. Es de suma importancia dar a conocer los documentos oficiales donde quedó plasmado este acontecimiento, y por ello son tan valiosas la edición facsimilar que en el año 2021 hizo la Cámara de diputados de México y la que hoy ha realizado el Ministerio del Poder Popular para la Cultura del Gobierno Bolivariano de Venezuela. Esos documentos son un tesoro histórico para los pueblos echados a andar y decididos a consumir el sueño Bolivariano.



Hoy recordamos que a solo dos años de haber sido declarado Ciudadano de la República Mexicana el Libertador Simón Bolívar convocó al Congreso de Panamá para discutir las bases de la unión de nuestras naciones. Ambos eventos son parte de un mismo sentimiento de hermandad y de la convicción que solamente unidos podríamos mantener viva nuestra independencia y libertad.

México ha vivido tres grandes transformaciones en su historia: la Independencia de España y contra la esclavitud, la Reforma y la lucha contra la intervención francesa y la Revolución contra la dictadura y por justicia social. Hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza la Cuarta Transformación (4T) de la vida pública nacional. En cada una de ellas ha estado presente el ejemplo y el pensamiento del Libertador. En la actualidad continuamos velando y defendiendo nuestra soberanía de las afrentas e intromisiones de las potencias imperiales. El Presidente López Obrador y el canciller Marcelo Ebrard han dejado muy claro que a México se le respeta, que México no acepta acusaciones insolentes ni intervenciones abiertas o disfrazadas.

En esta cuarta transformación de México, al igual que en las tres anteriores, está presente el espíritu bolivariano de unidad de nuestros pueblos. México ha cumplido en su momento ese papel al darle nuevo impulso a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), hoy dignamente representada por San Vicente y las Granadinas. Igualmente, México manifiesta su vocación bolivariana al convocar a la cumbre anti inflacionaria por la prosperidad de los pueblos para el 5 de abril próximo.

Esta conmemoración debe ser el arranque para los festejos en el año 2024 del Bicentenario de la declaración a Simón Bolívar como Ciudadano Mexicano. Preparemos juntos para el año próximo una celebración que nos honre y esté a la altura del hombre que alcanzó una dimensión histórica y universal.

¡Viva el Libertador Simón Bolívar! ¡Viva la República Bolivariana de Venezuela! ¡Viva la Unidad de América Latina y el Caribe! ¡Viva México!